
令和 6年第 10回 須崎市教育委員会議事録 

 

１．日  時；令和 6年 9月 25日（水）午後１時 30分から午後 2時 05分まで 

２．場  所；須崎市総合保健福祉センター 3階 研修室 

３．出席者等；教育長：竹内 新 

委 員：松浦 啓人、德久 和宏、尾崎 惠子 

       事務局：教育次長        西村 浩司 

生涯学習課長      福本 博一 

 子ども・子育て支援課長 市川 ゆかり 

学校教育課長      中西 司 

学校教育課長補佐    松本 佐和 

１ 開会  

 

２ 議事録の承認、署名 

各委員に対して、配付議事録（案）を確認後に、署名を依頼する。 

 

３ 行政報告（教育長から報告） 

【台風 10号について】 

・先日の台風 10号に対しては、市役所内に災害対策本部が設置された。幸いなことに被

害はほぼなく、教育委員会所管の各施設にも特段の被害はなかった。 

 

【多ノ郷小学校水道管破損について】 

・学校の夏休み中、7月 31日と 8月 29日の二度破損があった。 

・修繕は行ったものの、二度目は、水質検査の結果を待つ間水が使えなかったことなど

から、二学期当初の 3 日間の給食を簡易的なものにせざるを得ず、児童、教員など関

係の皆様へ大きな影響が特に出た。 

 ・この件については、9 月 12 日の高知新聞に記事も出ており、これまでも破損を繰り返

している老朽化した水道管のため、市長部局とも相談し、管の更新を含めた速やかな

対応を、市議会で約束している。 

 

【9月議会について】 

・9 月 4 日に市議会の定例会が開会され、昨日 24 日に閉会した。松岡健夫氏を教育委員

とする人事案について、市議会の同意を得た。 

・水道管の件以外の一般質問では、例えば、図書館等複合施設に関連して、説明会や市

民対話での意見は反映されるのかとの質問があった。可能なものについては反映して

いくと回答している。 

・学校統合に関連した質問では、統合後も地区のお祭りに参加する生徒を出席扱いにし

てほしいというものや、統合後の空き教室の使い道が決まる時期の見通しなどについ

ての質問があった。出席扱いについては、過去出席扱いの例もあるため参考にしなが



ら対応していくと回答した。空き教室については、来年度中には統合以降の教室の使

い方が見えてくるため、そのことを踏まえながら伝えていきたいと回答している。 

 

４ 議事 

議案第 40号 須崎市青少年育成センター補導員の委嘱について  同意 

議案第 41号 須崎市学校統合計画策定委員会設置要綱の一部を改正する訓令について  同意 

議案第 42号 須崎市国史跡土佐藩砲台跡保存活用計画策定委員会の委員の委嘱について                     同意 

議案第 43号 須崎市給食センター整備検討委員会設置要綱の一部を改正する訓令について                   同意 

議案第 44号 児童生徒校区・区域外通学許可について  同意 

 

【質疑】 

議案第 41号 

（德久委員) 須崎市国史跡土佐藩砲台跡保存活用計画策定委員会ができた経緯を聞かせてもらいた

い。 

（福本課長）以前より文化庁から国の重要指定を受けている土佐藩砲台跡について、管理保存をどう

行っていくかという計画策定を急ぐように指導されていた。計画策定は専門知識が必要であり、職

員では計画策定は難しいため業者委託を行い策定してもらわなければならなかったが、財政的な問

題があった。 

  国の補助金も活用できるとのことで策定委員会を設置することとなった。 

  砲台跡は昭和 19年に文化財として指定しており、その後遊具等を設置し公園のような運用にな

ってしまったが、文化庁の指導も得ながら遊具の撤去等を行い一定整理は行ってきた。 

今後重要な石垣等を市民、県民にどのように見せていくかという活用部分の指導があり、2年間

の期間で、専門委員の方々には今年度は現状調査、来年度は活用の中身について審議してもらい、

2カ年で 10年程度の計画を策定する予定となっている。 

 

５ その他 

 【学校統合について】 

 （德久委員) 学校統合に関して進捗について聞きたい。中学校が令和 8年度から小学校

が令和 11年度から統合となる計画は変更なしか。 

（教育長）特段変更はしていない。 

 

６ 閉会 

   次回の定例委員会を令和 6年 10月 24日（木）午後 1時 30分から開催することを確

認し、閉会となる。 


